

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 7 de Noviembre de 1936

Núm. 98

Ayer tarde nuestras tropas entraban en la Casa de Campo

Cuatro Vientos, Campamento, Carabanchel Alto, Boadilla del Campo, Retamares y Villaverde fueron, además, el premio que ayer tuvo la pericia del Mando y el valor de nuestras tropas

Se tomó a los rojos 1.200 automóviles

EL FINAL DEL MADRID MOSCOVITA

Hoy han continuado las operaciones en el sector sur del cerco a Madrid, con el mismo éxito que en días anteriores, demostrando las tropas del invicto general Varela la bizarría y valor que les ha hecho invencibles.

A primeras horas de la mañana dieron comienzo las operaciones para ocupar los extremos del término municipal de Madrid, ya que era deseo del Mando situar las tropas a la menor distancia posible de la Puerta del Sol, para dar inmediatamente el asalto definitivo a la capital de España.

Toma de Villaverde

A primeras horas de la madrugada comenzó el ataque a Villaverde la columna del heroico Teniente coronel Tella. Esta columna, formada por fuerzas coloniales del Tercio y Regulares y apoyada por varias baterías de Artillería ligera y algunos tanques, encontró dura resistencia por parte del enemigo, pero fué vencida prontamente, entrando nuestras tropas en Villaverde a primeras horas de la mañana.

La columna del coronel Barrón salió de Leganés para ocupar la barriada de Madrid conocida por Carabanchel Alto. Los rojos hicieron también una tenaz resistencia, apoyados por numerosas piezas de Artillería, pero nuestras baterías, después de localizarlas, las batieron tenazmente. Los rojos huyeron a la desbandada, dejando en nuestro poder muchos muertos y heridos y un número incalculable de armamento, cuyo recuento tardará en hacerse varios días.

Ocupación de Cuatro Vientos

La columna de Asensio Cabanillas salió de Alcorcón, y tras una maniobra estraté-

gica de alto valor técnico, ocupó el aeródromo de Cuatro Vientos, continuando su avance y entrando en el campamento a primeras horas de la tarde. Los marxistas hicieron también en este sector bastante resistencia, pero los legionarios y regulares, dando pruebas de su bizarría, les desalojaron de sus posiciones, haciéndoles una verdadera carnicería y recogiendo un verdadero botín de guerra, entre el que se encuentran millares de fusiles, ametralladoras, varios cañones y cantidades enormes de municiones, acumuladas en los cuarteles del campamento.

La cuarta columna, al mando del teniente coronel Castejón, salió de Villaviciosa de Odón a las ocho de la mañana.

Ocupación del Campamento de Retamares

Estas fuerzas fueron en realidad las que llevaron todo el peso del combate. Después de una lucha durísima, a las diez de la mañana, fué ocupado Boadilla del Campo por los nacionales. Continuó Castejón su avance, y a las tres de la tarde se ocupaba por completo el Campamento de Retamares, después de una lucha cuerpo a cuerpo verdaderamente impresionante. Todavía continuó la columna avanzando, y a las seis de la tarde se luchaba en la Casa de Campo, retirándose los rojos lentamente hacia el interior de la capital.

El número de muertos que se hicieron a los rojos en este sector es elevadísimo, y el material recogido por nuestras tropas, incalculable. Sólo se puede decir que con el armamento recogido por Castejón habría bastante para dotar una poderosa columna.

A última hora, y como Castejón continuaba su impetuoso avance, salió en su ayuda el Tabor de Regulares de Mizzián.

Todas las columnas fueron apoyadas en su avance por las fuerzas del coronel Monasterio, que se situó en Getafe; teniente coronel Alonso que, con sus fuerzas, colaboró al mejor éxito de la operación desde Brunete, y Delgado Serrano, que se situó en Alcorcón.

Se cogen 1.200 camiones al enemigo

Como demostración del éxito de las fuerzas nacionales, existe un dato concreto, y es que se cogieron mil doscientos automóviles que los marxistas abandonaron en su desbandada. Todos en perfecto estado de funcionamiento.

En cuanto a material de guerra en general, es imposible calcularlo, ya que forma verdaderos montones.

La Aviación nacional cooperó brillantemente al éxito de las operaciones, bombardeando con mucha intensidad los reductos y trincheras enemigas y haciendo una verdadera carnicería en las filas rojas. En cuanto a los aviones gubernamentales no aparecieron por parte alguna en todo el día.

El final del Madrid rojo

Madrid.—La Radio de Madrid estuvo durante toda la duración de la emisión, haciendo desesperados llamamientos a los milicianos para que se presentaran a sus cuarteles, amenazándoles, en caso de que no lo hicieran, con considerarles facciosos, con «todas las consecuencias».

Pronunciaron discursos diversos miembros de las varias organizaciones revolucio-

narias, en uno de los cuales se dijo que era preciso destruir de raíz la «quinta columna de Mola», que es como llaman en Madrid a los nacionales que no han podido salir de allí, por suponer que se pondrán inmediatamente al lado del Ejército libertador cuando éste entre en la capital.

Asimismo se ordenó que todos los vecinos de Madrid se presentaran sin falta, esta noche, a diversos puntos que se señalaron, amenazando con declarar «facciosos» y, por tanto, miembros de la «quinta columna», a quienes no lo hicieran. De esta noticia, unida a la anterior, puede deducirse qué horas de terror se vive en Madrid.

Todos los oradores coincidieron en que la situación era grave, en que los «facciosos» estaban a las puertas de la ciudad, y varios de ellos confesaron que los cañones del Ejército habían empezado el bombardeo de los barrios extremos de la capital.

El batallón de peluqueros de señoras

Madrid.—Entre los desesperados llamamientos de la Radio roja de Madrid, figura uno de carácter pintoresco, por el que se llama a los afiliados al sindicato de peluqueros de señoras.

¡A buena hora!

Madrid.—En varios de los discursos pronunciados desde la radio local, se dice que hay que hacer verdadera la unión entre las diversas organizaciones revolucionarias, y que todos los jóvenes madrileños deben aprender el manejo de las armas para defender a la capital.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Llegan a Toledo el señor Fal Conde y otras personalidades tradicionalistas

También se halla en nuestra ciudad la banda de música del Requeté de Sevilla.--A principios de diciembre se verificarán en el Instituto los exámenes de ingreso y de asignaturas

Notas varias

El señor Fal Conde, en Toledo

Ayer llegó a Toledo el ilustre jefe delegado de la Comunión Tradicionalista, don Manuel Fal Conde.

Fué saludado, a su llegada, por los jefes del Requeté y por otras distinguidas personalidades, que tributaron al señor Fal Conde una cariñosísima acogida.

También llegan a Toledo los señores Arauz de Robles, Oriol y Zamanillo

Han llegado también a nuestra ciudad los señores Arauz de Robles, Oriol y Zamanillo, de la Junta Nacional Carlista de Guerra, a los que recibieron también muy afectuosamente diversas personalidades tradicionalistas.

La banda del Requeté de Sevilla

Se halla en Toledo la brillante banda del Requeté de Sevilla, que a su llegada a Toledo interpretó la Marcha Real, siendo aplaudidísima.

Gobierno militar

Visita del señor obispo auxiliar al coronel Nevado

Ayer el señor obispo auxiliar, doctor Modrego, acudió al Gobierno militar para saludar al gobernador, coronel don Oscar Nevado, con quien celebró una afectuosa entrevista.

De la Orden de la plaza

La Orden de la plaza, del día de ayer, reproduce la Orden general del Ejército nacional disponiendo la apertura de juicio contradictorio para la concesión de la cruz de San Fernando colectiva a las fuerzas defensoras de la plaza de Oviedo. Se nombra juez instructor del expediente al coronel del regimiento de Artillería de Costa, núm. 2, don Antonio Corsanego.

También reproduce otra Orden del generalísimo disponiendo que los haberes de los Requetés sean cuatro pesetas diarias los sargentos, y tres los soldados y cabo.

Ayuntamiento

Regresa de Leganés el oficial mayor señor Barrueco

En el Ayuntamiento se tenía noticia de que el oficial mayor don Raimundo Barrueco se hallaba en Leganés, donde le sorprendieron los acontecimientos, habiendo sufrido una triste odisea bajo el dominio rojo.

Ocupado Leganés por las tropas nacionales, ayer tarde, a las dos, el alcalde señor Aguirre, jefe y amigo particular del señor

Barrueco, marchó a aquel pueblo, acompañado del secretario del Ayuntamiento, señor Roig, para recoger a aquél, teniendo la alegría de hallarle indemne.

El encuentro del alcalde y el secretario municipal con el señor Barrueco fué en extremo emocionante. A su llegada a Toledo, el oficial mayor del Ayuntamiento fué felicítadísimo por sus compañeros y por otros amigos suyos.

Interrogado por uno de nuestros redactores, el señor Barrueco dijo que los rojos, al retirarse de los pueblos ante el empuje de las tropas nacionales, asesinan a las personas de orden y saquean las casas.

Añadió que los milicianos huyen des-pavoridos según avanzan briosamente nuestras fuerzas.

Acuerdos de la comisión de Arte

Ayer se reunió la Comisión municipal de Arte, formada por los señores Manso, Rodríguez, Rúa, Rodríguez (don Constantino), Comendador, Estéfani y García Rodríguez.

Después de amplia deliberación, se adoptaron los siguientes acuerdos: constituir al ilustre marqués de la Vega Inclán en «dictador de Arte» de Toledo; encomendar al vocal don Emilio García Rodríguez, archivero de la Diputación provincial, el estudio de un proyecto de restauración del Toledo típico, y reorganizar los jardines públicos, cuidar con esmero la limpieza de la ciudad, y adquirir plantas y yedras para el exorno de los lugares adecuados.

Los ingresos por venta del diario alcazareño

Ultimamente han ingresado las siguientes cantidades: Jorge Claramunt, 10 pesetas; Eustachy Jelski, 10.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Los exámenes se verificarán a principio de diciembre

A fin de que se vayan enterando los alumnos interesados, con la mayor anticipación posible, y a reserva de fijar después los días y horas correspondientes, comunicamos a nuestros lectores que, según referencias del señor director, es lo más probable que a principios del próximo diciembre se verifiquen los exámenes de ingreso y los de asignaturas, tanto de los alumnos libres matriculados en el mes actual como de los oficiales y libres que quedaron pendientes de mayo y junio últimos.

Comedor de Caridad

Ayer se sirvieron 163 raciones

En el Comedor de Caridad fueron socorridos ayer: con comida, 75 adultos y 22 niños, y con cena, 53 adultos y 13 niños. Total de raciones, 163.

LA UNIÓN VINÍCOLA

Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1563

Primera casa en vinos rancios y secos. Especialidad en mistelas, vermout, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas.

“LA VIGUESA,,

CASA CUARTERO

Tornerías, núm. 20.-Teléfono 1908

TOLEDO

Especialidad en pescados frescos y salados. Mariscos y escabeches.

DE LA VIÑA A LA BODEGA;

DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS

COÑAC

JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 7

San Florencio, San Antonio, San Aquilas, San Rufo y San Prosdócimo.

La Misa es de la feria 7.^a de la Octava de Todos los Santos. Rito simple. Color blanco. Toda como el día de la fiesta. Oración segunda del Espíritu Santo y la tercera por el Papa.

Puede también celebrarse la Misa de «Requiem».

Virtud de santidad

San Florencio, vestido de la gloriosa coga de San Benito, se retiró a un bosque; las fieras destruían, cuantas veces intentaba edificarla, la cabaña que le sirviera de refugio; hasta que un día, encarándose con ellas, les increpó en nombre de Dios para que fueran mansas, y desde aquel día se convirtieron en fieles guardadoras del Santo.

Un príncipe fué de cacería por el bosque; no encontró ninguna fiera hasta que llegó a la cabaña de Florencio, donde todas ellas reposaban pacíficamente. Atribuyeron a magia lo que sólo era milagro, y maltrataron bárbaramente a San Florencio; cuando la comitiva volvía, los caballos se negaron a vadear un lago; sólo a la presencia del Santo lo vadearon, y entonces comprendieron que era santidad lo que ellos reputaron magia.

Horario de Misas para el domingo

A las seis, en las Hermanitas de los Pobres.

A las siete, en Santo Domingo el Real, Asilo Provincial y San Juan Bautista.

A las ocho, en el Convento de Santa Ursula, Santo Tomé y San Juan Bautista.

A las nueve, en la Estrella, Santa Justa y San Juan Bautista:

A las diez, en Santo Tomé.

A las once, en Santa Justa.

En la Santa Iglesia Catedral, desde las seis y media hasta las nueve, cada media hora, y a las diez, once y doce.

En las Misas de once de Santa Justa y de la Catedral, y en la de doce de esta última, se explicará el Santo Evangelio.

“PELAYO,,

El extraordinario éxito que ha tenido el anuncio de la aparición de la revista «Pelayo» en toda España, ha obligado a los editores a modificar su plan tipográfico, ya que es su deseo que la presentación del semanario reúna todas las condiciones de visualidad precisas para el público adolescente a que va destinado.

Además precisa que el semanario sea puesto a la venta el mismo día en toda España, lo que para unas demandas que rebasan ya los 50.000 ejemplares exige una complicada organización.

Es, pues, inminente la aparición del semanario «Pelayo», que por su texto y su presentación superará a cuanto en este orden ha aparecido hasta la fecha en nuestra Patria.

La Administración nos ruega hagamos constar que contestará oportunamente a todos los corresponsales que se le han dirigido.

Para pedidos y suscripciones, escribir a la Administración de «PELAYO», Apartado de Correos 24

BURGOS

En el combate entre el espíritu y la materia, siempre triunfa el espíritu

La emoción ante la vista de la capital de España

Charla pronunciada por el comandante militar

Las cosas siguen su curso

Buenas noches, radioyentes toledanos
¿Qué pasa en el frente? No es simple curiosidad, no es que en estos instantes tan ágitados, tan febriles, nos encontremos como aquel que va a emprender un viaje largamente deseado hacia la meta de un sueño y cualquier ruido de alarma, cualquiera complicación, le inquieta pensando en la contrariedad que le produciría una demora en la marcha, un aplazamiento que retrase el momento de tomar asiento en el coche.

Hay en el aire un ambiente gozoso, pero con un goce de excitación y nerviosismo desacostumbrado; hay ese estado particular de espíritu de los que ven llegar el momento apetecido y tienen esa turbación extraña de quien teme al alargar la mano para coger el objeto largamente ansiado, que éste, por cualquiera azar de la suerte, se escape a la presión anhelada.

Y yo he de sobreponerme a esta natural nerviosidad, a esta impaciencia, a esta inquietud, para decir a todos, ¡cese el desasosiego, señores!, las cosas siguen el curso inexorable de su destino y todo ha de llegar a su tiempo y a su modo, ni antes ni después de lo que el dedo de Dios le tiene señalado.

Hay unos síntomas evidentes de descomposición en el campo enemigo que en nuestros pechos infunden, no ya la esperanza, sino la certidumbre de la victoria inmediata.

Esa gentuza que se cree que gobierna—y yo me imagino que aun ni se lo cree, sino que mantiene aparentándolo a fuerza de equilibrios inestables muchas de ellas—ha bajado vertiginosamente la pendiente del fracaso, en tal manera, para desprestigio y vergüenza de ellos—si la tuviesen—que ya no pueden descender más bajo en su carrera de barbarie y crimen.

Los jefes rojos ya no engañan a nadie

Para desdicha de ellos y para nuestro honor, con la execrable conducta de la canalla que acaudillan, ya no pueden engañar a nadie. Pensaron tener por lo menos la apariencia de personas decentes—aun sin serlo—y no lo han logrado en manera alguna, y así aquello que se presentó como comunidad gobernante dentro de una ley—aunque avanzada—se encontró desenmascarada desde el primer día de su actuación, que no es posible en esos híbridos conglomerados hacer que predomine el criterio de los menos malos, sino que se imponen y mandan los peores, los más osados, los que tienen mayor desfachatez, aquellos que por no tener nada que perder, son los que más avanzan por el camino de la procacidad y del reto.

Y en aquella caja de Pandora, donde junto a uno que se llama católico vasco se sienta el que hace profesión de ateo y al lado del que es y ha sido burgués se instala el que adopta postulados socialistas ¿qué podía suceder? ¿Cuál era el resultado práctico que se podía alcanzar?

Sucedió lo que tenía que ocurrir, que los burgueses traidores a su clase se vieron desbordados, conducidos, arrastrados por la hez política, por la escoria social, y fueron dando tumbos, dejándose en las zarzas del camino el ideario engañoso a jirones y tomando—como el que toma la capa ajena—los idearios ajenos que no sintieron, que no profundizaron nunca, y que hoy han de servirles de sudario en una tétrica y dolorosa muerte.

Lobos de la misma camada

En lapso de semanas un Gobierno sustituye a otro—naturalmente que son lobos de la misma camada, maestros en canallería, aunque con diversos matices; discípulos de Monipodio con prácticas en su famoso patio—y cada vez, lógicamente también, van ensombreciendo más su actuación, recargando la tinta de sus infamias y avanzando más en su tarea de destruir España, porque en eso todos son especialistas, ya que ni la aman ni la sienten, ni les interesa favorecerla, sino su propio interés mezquino y despreciable. Y esa turbia y repugnante caterva de indeseables va aumentando—con arreglo a una ley física—la velocidad de su marcha al abismo, y viene un Gobierno predominantemente socialista, y tras éste, otro en que los comunistas mandan y ordenan y, finalmente, han llegado ya al límite recogiendo los detritus sociales y hoy leemos la instauración de los anarquistas de la F. A. I. en el Poder.

Decadencia de la antipatria

¿Es posible?, ¿tan bajo hemos caído?, ¿por influjo de esa abyecta secta masónica, es posible que sea España el campo de experimentación para esos ensayos de lo que nadie quiere, de aquello que todo el mundo abomina, de lo que causa horror en todo país civilizado? ¡No! La España de Isabel y Fernando, con su labor religiosa de unificación; la de Carlos V, con el Imperio y su séquito de legendarios conquistadores; la que en la guerra de la Independencia supo dominear con el brío de su patriotismo al más grande de los dominadores, Napoleón; la que tuvo a su frente un Cardenal Cisneros, asceta, gobernante grandioso y austero conquistador, la que asombró al mundo con la pujanza de sus tercios, con los destellos gloriosos de su literatura, la que llenó el orbe con la enorme superioridad de su grandeza, ¿puede ser deshecha porque así le plugo a un ser insignificante como Azaña—grande solamente para el mal—rodeado de seres tan mezquinos y desdeñables como esa chusma que le rodea y que no quiero nombrar por no ensuciarle la boca? Nunca; la Matrona Hispana recoge asqueada de tanta inmundicia y pequeñez la punta de su clámide y la sacude por mano de su Ejército y su pueblo, y lanza a la nada—de donde nunca debieron salir todos esos minúsculos pignos, sólo fuertes en el asesinato y en el robo—para volver a recuperar su pasada grandeza. Y hay otra señal

evidente de la decadencia final de esas gentes.

Llamadas desesperadas a las hordas comunistas

Toda la noche de ayer, y toda la tarde de hoy, ese organismo cascado que es la radio de Madrid—que en horas breves y prontas entonará loanzas en nuestro honor—ha estado haciendo llamadas desesperadas a las hordas comunistas para que acudan a la defensa de Madrid con todo apremio y citando agrupación por agrupación; se les conmina con la amenaza de las mayores sanciones a los desertores de su puesto, no acudiendo a él.

¿Qué pasa en el frente? ¿Es que no marchan valientemente a la pelea, cuando hay que hacer presión fortísima a esas milicias rojas que tan valientes son cuando se trata de robar o de asesinar seres indefensos? ¡Qué contraste con los nuestros! Donde todos van voluntariamente a la lucha; donde se suplen unos a otros con el mayor entusiasmo; donde lo que hay que contender es en la arrogancia del que marcha al ataque. Tendrán que convencerse una vez más, esto es producto de los que luchan por un ideal y llena sus mentes y sus corazones y los que pelean con simples ideas materialistas, azuzados por las bajas pasiones.

El combate entre el espíritu y la materia

Es el combate entre Epicteto y Epicuro, y claro es, entre el espíritu y la materia, es siempre el primero el que logra la primacía.

¿Se han convencido ya los directivos rojos de que es igual la ayuda rusa que no tenerla? ¿Están al cabo de que nada importa tener unas fortificaciones admirablemente hechas, si no hay hombres, *Hombres*, que las defiendan? ¿Se percatan de que nada importa la abundancia y perfección de los pertrechos si no hay corazones que impulsen esas armas en la lucha? Y que no los hay, lo demuestra la jornada de hoy.

Nuestras fuerzas en la Casa de Campo

Mientras Madrid batía el parche desesperadamente con sus vacuos discursos para poner en pie los hombres con que no cuenta, ese Mago prodigioso que nos ha resultado el general Varela, sin alharacas ni estruendos, preparaba sus columnas, y hoy como si fuesen un aparato de relojería, el general ha dado cuerda, han comenzado a funcionar, y sin vacilación ni retraso, con precisión matemática se ha avanzado, se ha seguido avanzando, y al final de la jornada—¡qué alegría más inmensa siento al decirlo, toledanos!—han quedado nuestras tropas en posesión de Villaverde, ¡en Retamares! y tiemblo de emoción, de sincero

entusiasmo al pronunciar la palabra ¡en la Casa de Campo!

Ese es el final de la operación que ese sorprendente general Varela ha dirigido desde el propio Cuartel de transmisiones—de donde salió custodiado por nuestras tropas el hijo de Largo Caballero—en El Pardo.

Se les ha cogido muchísimos coches, tres tanques más, infinidad de armamento, un almacén de prendas incontables y se les ha abatido dos aviones.

Emoción por la vista de Madrid

¿Está esto bien, toledanos? ¡Ya lo creo! Pienso con envidia en los que ya están entre las frondas del Pardo y los bosques palatinos—mancillaron la mediocridad pedante de una hazaña y las soeces hordas marxistas—contemplando con el corazón emocionado el palacio augusto, las torres madrileñas y esa edificación suntuosa que tanto odio ha despertado en los que se han apresurado a posesionarse de ella, pensando en su insania que para ser caballero basta con tener caballo, cuando lo necesario es nobleza de corazón por eso hay quien no lo es en la cumbre social, y quien lo es, y mucho, en sus últimos escalones. ¿Están bien las noticias de hoy, toledanos?

Pues van a estar mejor las de mañana, cuando se den cuenta los madrileños del cerrado cerco de nuestras tropas que han de prohibir por completo la huida de los asesinos de España.

No echo hoy las campanas al vuelo porque lo dejo para la inminente entrada en Madrid, ¿verdad?, pero algún repique sí podemos dar, puesto que en el corazón de los buenos españoles está repicando a gloria.

Actitud patriótica de los empleados de la Delegación de Hacienda

Termino con la nota emotiva de siempre, dada—¿cómo no?—por las mujeres toledanas: un grupo de bellas señoritas del personal de la Delegación de Hacienda y Catastro me han hecho el honor de visitarme aportando para el abrigo del soldado la delicada ofrenda de doscientas sesenta y tres pesetas, producto de una cuestación hecha entre ellas; ofreciéndose además, por las tardes, para los trabajos de oficina que sean necesarios en este Gobierno militar. ¡Que Dios se lo pague! ¡Yo, en nombre de mis soldados y en el mío, agradezco su delicadeza; la mujer es lo que motoriza la vida, y mientras haya mujeres como las toledanas, vivirá España. Es tal el entusiasmo que me invade hoy, que no quiero terminar sin daros unos vivos—¿es cursi esto?—¡qué lo vamos a hacer! Yo lo siento y lo digo: ¡Viva el general Varela! ¡Viva el Ejército y sobre todo viva España!

EDITORIAL

El motivo de la batalla

La Marcha Real española, en las calles de Toledo, resuena con inmensa emoción

Los pueblos reaccionan cuando se les toca la fibra sensible. No se les puede mover con falsos reactivos, ni con banales razones. Para hacerlo hay que llegarles al corazón, y al corazón no se llega más que hablándole el lenguaje que es capaz de entender.

Los pueblos nuevos pueden entender sólo las cosas nuevas, y solamente vibran con ellas. Los pueblos viejos, los pueblos muy viejos, pueden también entender y vibrar con las cosas nuevas, pero solamente reaccionan de veras con las viejas cosas que les llegan al alma, porque forman parte de su propio ser.

Ayer Toledo, la vieja, viejísima ciudad, vibró como no lo había hecho desde su reconquista por nuestro Ejército. Se puede decir que verdaderamente reacciona como todavía no había reaccionado.

Se trataba, sencillamente, de que la magnífica banda del Requeté de Sevilla dió un improvisado concierto en plena calle, concierto cuya pieza cumbre la constituyeron los sonos majestuosos de la «Marcha Real Española».

Era de ver el entusiasmo de hombres y mujeres, eran de ver las lágrimas saltando de los ojos de rudos Requetés. Un viejo levantaba sus dos manos al cielo como ofreciendo a

Dios su vida en agradecimiento a haber vuelto a oír, después de tanto tiempo, el himno que desde su infancia se acostumbró a considerar como suyo. El entusiasmo era general.

Toledo daba muestra de tan sincero y profundo entusiasmo, como pocas veces se le había visto. Toledo no ha hecho con ello más que sumarse al clamor que de toda España se está levantando. Después de Burgos, después de Sevilla, después de tantas otras ciudades, Toledo se ha unido a este inmenso plebiscito que en España se está iniciando pidiendo un himno nacional, pero no un himno cualquiera, sino precisamente este, que, como ya dijimos en otra ocasión, no es monárquico ni es republicano, sino que es lisa y llanamente español.

Si el Toledo español se ha emocionado tan profundamente con los sonos del antiguo himno nacional, el Toledo tradicionalista ha vibrado, si cabe, con mayor emoción.

Es que para los tradicionalistas la Marcha Real, aparte de ser el himno con que fueron saludados nuestros Reyes, es también el himno español, nacional, por excelencia. Y todo lo que es español, todo lo que es nacional, es nuestro, podemos decir imitando al conde de Chambord.

Un reportaje sensacional

ACTUALIDAD INTERÉS

Próximamente aparecerá bajo el título de

Boinas Rojas en Austria

(Impresiones de un viaje a Viena)

«un trabajo periodístico que, además de su importancia histórica, por lo acertado de las imágenes y por la galanura en el decir, merecerá ocupar un lugar preferente en todas las bibliotecas.

Boinas Rojas en Austria

(Impresiones de un viaje a Viena)

Es el libro imprescindible para todo Tradicionalista, ya que su contenido constituye el monumento que un destacado publicista dedica a la memoria de su Rey

D. Alfonso Carlos de Borbón

y que, dada la forma en que ha sido escrito, constituye un

REPORTAJE SENSACIONAL

(Los pedidos a la Delegación de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlísta de Guerra.—Apartado 24.—BURGOS).

“Puede usted afirmar que se ha tomado la Casa de Campo”, dice el general Varela a nuestro comandante militar

El gobernador militar, al recibir anoche a los informadores, les manifestó que nuestras tropas ocuparon ayer Villaverde, Retamares y la Casa de Campo.

Había conferenciado telefónicamente el coronel Nevado con el general Varela, y éste le dijo entre otras cosas:

—Puede usted afirmar que se ha tomado la Casa de Campo, puesto que yo he dirigido desde allí las operaciones.

Agregó que nuestras fuerzas habían hecho muchísimas bajas al enemigo, y que en el Centro Electrotécnico se incautaron de numerosos coches.

Además, capturaron tres tanques rusos, un parque entero de vestuario y gran cantidad de armamento.

PARA LA PRENSA Y RADIO

Importante servicio informativo de Madrid

Apenas ocupado Madrid y hasta tanto se normalicen los servicios, el Requeté Tradicionalista, deseoso de satisfacer la ansiedad natural de todas aquellas personas que, habiendo pasado los actuales acontecimientos en la capital de España, quieran dar

Una prueba de la importancia que la guerra española tiene para el porvenir de Europa y del mundo la tenemos en el extraordinario interés que le dedica la Prensa del mundo entero. Hoy transcribimos el artículo que con el título que antecede estas líneas ha publicado en «Le Figaro» recientemente el eminente crítico de política internacional Wladimir d'Ormersson:

«Cuando estalló en España la guerra civil, exclamamos: «Otro pronunciamiento». Todo nos lo parecía confirmar, puesto que la historia de España abunda en aventuras de este género. Durante los primeros días de la insurrección de los generales Mola y Franco, podía parecer, un movimiento o golpe de estado faccioso contra un régimen regular. De ahí la gran reserva que los acontecimientos imponían.

Pero poco a poco hemos tenido que abrir los ojos y darnos cuenta de que no se trataba de nada de eso. España, que ha estado ya terriblemente sacudida desde hace algunos años, de hecho desde las elecciones de febrero, en un estado latente de anarquía. Las huelgas generales no cesaban un momento—ciento trece en tres meses—los incendios de iglesias y monumentos se multiplicaban, los secuestros de personas y hasta los asesinatos se renovaban cada día. El asesinato de Calvo Sotelo—que debía preceder de pocos días al movimiento comunista—hizo desbordar el vaso. Si los generales, que fueron todos obreros desde el primer momento de la República, y cuya mayoría pertenecían a la francmasonería, hicieron estallar el alzamiento, fué porque la anarquía sangrienta, en la que se iba hundiendo España, no se podía tolerar por más tiempo. El antiguo demócrata Unamuno, el primero, lanzó el grito «Se trata de un combate entre la civilización y la barbarie». Este grito—que ya comentamos aquí el 8 de agosto—ha revelado a muchas personas la realidad del alzamiento, puesto que Unamuno tiene crédito como hombre veraz y fidedigno.

A pesar de todo persiste todavía aquí y allí la ficción de que la cuestión que se está ventilando en España es la vida o muerte de la democracia. Y no hay absurdo mayor. Francia e Inglaterra son democracias delicadas que juzgan a menudo, farisaicamente, puesto que tienen la suerte de vivir muellemente. A pesar de esto, si hubiera sucedido en alguno de estos dos países la milésima parte de lo que en España ha pasado desde febrero hasta julio, qué hubieran pensado, y sobre todo, qué hubieran hecho los buenos demócratas de estos dos países. El

Congreso radical-socialista que acaba de celebrarse en Biarritz prueba cómo Francia no está dispuesta en ningún modo a dejarse vencer por el comunismo y la anarquía. Puesto que tienen tan sabios reflejos en casa nuestros demócratas, que comprendan también de los demás.

Las fuerzas nacionales españolas no pelean tan sólo para restablecer el orden en su país, pelean para salvaguardar lo que nosotros llamamos todavía la civilización. Esta es la verdad. Este es el motivo de la batalla. Ciertamente que toda guerra civil es atroz. Ciertamente que las medidas de represión de los nacionales son muy severas. Pero si los nacionales se ven obligados algunas veces a fusilar a sus adversarios, éstos torturan y torturarán a la población inocente. El grado de sadismo a que han llegado los excesos cometidos por los rojos, sobrepasa en horror a todo lo imaginable. Y no es sólo la aristocracia la más perseguida, son los que pertenecen a la clase media, los campesinos. Matan, por ejemplo, a boca de jarro en la calle, a médicos a los cuales se les imputa, en el pasado, la muerte de una madre, de un hijo. Los intelectuales, comprendiendo a los de izquierda, ya tienen no sé cuantas víctimas. En cuanto a los religiosos, al Clero, han llegado a la santidad del martirio. Yo podría citar un pueblo donde el párroco fué echado a la plaza de toros y se organizó a base de este pobre cura una corrida en toda regla, con banderillas, picas y la suerte de matar...

Me sorprende que el Gobierno de Burgos no ponga ante los ojos del mundo la letanía de estos horrores. Cuando todos sabremos sus detalles se comprenderá mejor la importancia de la lucha que se está disputando en nuestra misma puerta.

El desgraciado pueblo de España, demasiado analfabeto, demasiado impresionable, devuelve el veneno que la propaganda anarcosindicalista le ha estado inyectando desde hace muchos años en sus venas.

¡Cuántas víctimas no cuesta esta curación!

Nosotros no debemos inmiscuirnos en este drama y no nos inmiscuiremos en él. Pero sí podemos decir, aunque nos hagan horror las guerras civiles, que nos sentimos moralmente solidarios de todos aquellos que dieron su sangre para arrancar la civilización cristiana de Europa a las fuerzas verdaderamente demoníacas.

Tierra de libertad, de tolerancia y de ideal, Francia no quiere ni puede confundir la democracia con la barbarie.

noticias de su paradero a sus familiares y amigos de provincias, o aquellos otros de éstas, que quieran hacer llegar sus noticias a Madrid, establecerá un servicio informativo amplísimo que funcionará en oficina especial, que se encargará de transmitir noticias de todas aquellas personas residentes en Madrid que deseen hacer llegar a éstas en los primeros momentos a sus familiares o amigos; de recibir las noticias de provincias y hacerlas llegar a las personas de Madrid; y de averiguar el paradero o suerte de las personas que se les encomienden.

Este servicio se hará por todos los medios más rápidos posibles; para ello el Requeté ha establecido una emisora especial de onda extra corta que funcionará todos

los días durante las horas que se anunciarán por Radio y Prensa; se recibirán telegramas, cables o correspondencia, que se hará llegar a su destino.

La oficina estará de servicio permanente durante las veinticuatro horas.

Para dirigirse a ella es bastante con poner: Servicio informativo del Requeté, Madrid, o en cualquiera de los cuarteles del Requeté.

UNA PATRIA

UN ESTADO

UN CAUDILLO

Italia exige para dar el "placet" al embajador de Francia, que éste presente sus cartas credenciales reconociendo el Imperio

¿Se restablecerá la Monarquía en Alemania?

Brasil reconoce al Gobierno de Burgos

¿Se restaurará en Alemania la Monarquía?

París.—El corresponsal de «L'Information» en Berna, se ha hecho eco de un rumor que circula en determinados Centros internacionales, según el cual Hitler piensa decidirse por la restauración de la Monarquía alemana.

El canciller daría de esta forma al régimen nacional socialista una base más sólida, pues cree que la autoridad moral de una dinastía detendería mejor que nadie los principios fundamentales del tercer Reich.

Hitler ha elegido, entre todas las familias reales, al duque Ernesto Augusto de Cumberland, jefe de la Casa de Hanover, que reinó hasta 1918 en el ducado de Brunswick Luxemburgo.

Este rumor que acoge el citado periodista, constituye el tema de todas las conversaciones desde hace mucho tiempo en los medios diplomáticos y políticos de Berlín y Munich.

La pretensión del Gobierno soviético de tener a disposición de sus barcos los puertos franceses, será rechazada

París.—El corresponsal de «Echo de París», telegrafía desde Biarritz:

«Antes de partir el ministro de Negocios Extranjeros, Delbos, que tomó parte en el Congreso Radical-Socialista, habló largamente por teléfono con Eden, sobre la actitud común a seguir, después de la iniciativa soviética, en la Comisión de Londres. Los rusos han pedido la libre disposición de los puertos franceses para sus flotas de guerra y mercante. Delbos considera este deseo inaceptable, porque el Pacto franco-soviético no puede, en manera alguna, aplicarse a la actual cuestión».

«Le Depeche de Toulouse» publica la siguiente declaración, transcrita en normando por «Le Matin»:

«El Gobierno soviético debe saber que si sus barcos navegan por las costas de España, encontrarán en ellas a las flotas italiana y alemana, y debe comprender que la escuadra soviética lejos de sus bases, es impotente contra sus rivales fascista o hitleriana.»

¿Cuentan ellos sino con el concurso activo de Francia o, por lo menos, con el apoyo que nuestros puertos y nuestras bases podrían dar a sus navíos? ¿Imaginan ellos que un movimiento de opinión provocado por cierto partido político, nos harán incurrir en esta locura? Estas preguntas sólo tienen una respuesta: Nosotros firmamos con Rusia un Pacto y no lo hicimos para hacer revivir la época de las Cruzadas, sino para mantener la paz. Es preciso que esto sea bien comprendido aquí y en Rusia».

Esta tarde se han declarado desprovistas de fundamento las informaciones de que el Gobierno soviético ha pedido al francés la libre disposición de los puertos de Francia.

Los alemanes prófugos de la España roja

Berlín, 6.—Han llegado a Alemania los trescientos alemanes procedentes de España. Muchos de ellos han sido acogidos en Berge-Metilem, pintoresca finca a las orillas del Rhin. Los procedentes de Barcelona llegaron a Koenigswintr y los de Madrid se instalaron en Homers.

BOLETIN INTERNACIONAL

¿ACABA EL FRENTE POPULAR FRANCÉS?

El Frente Popular francés es un amasijo más absurdo, si cabe, que el que en España está agonizando.

El partido radical francés está formado por gentes ultra-burgueses que, llevados por su estupidez, se juntaron a sus peores enemigos, los comunistas. Pero, poco a poco, se van asustando de las consecuencias lógicas y anturales que lleva consigo su monstruosa alianza.

Poco a poco los radicales franceses—y muchos de los socialistas—se van dando cuenta de que en el interior la política del Frente Popular, conducida por los comunistas, les lleva a la desaparición de la propiedad privada, y, por tanto, a la destrucción de la clase social a que pertenecen. Ello, naturalmente, va debilitando el entusiasmo que en un principio pudieron sentir por el «front populaire».

Pero la piedra de toque que ha demostrado lo absurdo del Frente Popular, ha sido la guerra española.

Los sucesos de España han probado a los repulicanos burgueses franceses a qué extremos puede llevar la política del Frente Popular.

Pero también ha probado que la política propugnada por los comunistas llevaba a la guerra por salvar a los rojos españoles, o sea para salvar al comunismo internacional, y a

Rusia. Y esto al francés medio no le interesa. El francés medio sólo consiente en hacer la guerra por su patria, y retrocede, y hace bien, ante la idea de luchar por salvar los intereses del extranjero.

Es por tal motivo que el Gabinete Blum ha retrocedido notablemente en el camino emprendido de ayuda a los rojos españoles. Están representados en el Gobierno actual de Francia, todos los elementos del Frente Popular, y, por tanto, los republicanos que en él se encuentran—y aún los socialistas—han frenado y empiezan a retroceder ante las consecuencias catastróficas que para Francia hubieran derivado de seguir por la ruta iniciada.

Por otra parte han visto los franceses, en los cuales, el sentido patriótico nunca muere del todo, que los nacionales españoles tienen la guerra ganada, y que dentro pocos días el general Franco dominará en Madrid. Francia no quiere tener al otro lado de los Pirineos un implacable enemigo, y tan pronto como las demás potencias lo hagan, París estudiará la cuestión del reconocimiento del nuevo gobierno español, y Francia es posible que no sea de las últimas en reconocer al Gobierno Nacional español.

Por eso Thory, jefe de los comunistas franceses, ataca al Gobierno Blum. Y el Frente Popular francés se está resquebrajando.

Lo que exige Italia en las cartas credenciales de los embajadores

París.—El señor Chambrun, embajador de Francia en Roma, ha abandonado definitivamente el puesto.

Su sucesor, el señor San Quintín no cuenta aún con el placet del Gobierno italiano.

La dificultad para la normalización de la representación diplomática de Francia radica en la forma de presentación del nuevo embajador, pues Italia no reconoce sus cartas credenciales.

Al parecer el Gobierno francés sólo dice que reconoce al rey de Italia y en cambio el Gobierno italiano dice que en las cartas credenciales debe decirse: «Embajador de Francia cerca de S. M. el Rey Víctor Manuel, Rey de Italia y Emperador de Etiopía».

En estas circunstancias pudiera suceder que Francia estuviera representada en Roma por el encargado de Negocios.

También pudiera ocurrir que las dificultades se vencieran por lo que a Francia respecta, dejando en Roma al señor Chambrun.

Las delicias del paraíso soviético

Riga, 6.—Diecisiete comunistas han sido juzgados recientemente. Se les condenó a trabajos forzados. Las sentencias oscilan entre uno y ocho años.

El Brasil reconoce al Gobierno de España

Río de Janeiro, 6.—En el último Consejo de Ministros se deliberó sobre el avance de las fuerzas nacionales en España y se tomó el acuerdo de reconocer al Gobierno de Burgos.

Las fuerzas españolas se baten únicamente por establecer el orden y salvar la civilización

París.—Enjuiciando con elogio las operaciones que victoriosamente realiza el Ejército español que acaudilla Franco, frente a las violencias, excesos y desmanes de las milicias rojas de Largo Caballero, dice «Le Figaro» lo siguiente:

«En los primeros días, la sublevación de los generales Franco y Mola podría parecer un golpe de Estado contra un régimen regular, oero, poco a poco, hubo que abrir los ojos y convencerse de que no se trataba de eso. Los nacionalistas se baten únicamente para establecer el orden en su país y salvar la civilización. Esta es la verdad. No tenemos por qué mezclarnos en ese drama, y no nos mezclaremos.»

Ataques a la U. R. S. S. en la Cámara de los Comunes

Londres, 6.—En la última sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, un diputado censuró duramente la conducta de Rusia en la cuestión internacional, diciendo que acudir en su ayuda sería criminal, pues la Rusia que quiere la paz no existe realmente.

Espanoles misteriosos en París

París, 6.—Ha sido detenido un automóvil que transitaba por las calles de la capital, con cinco españoles. Llevaban pistolas y dos ametralladoras. Se harán investigaciones.

Veinte mil obreros ingleses en huelga

Londres, 6.—Se ha declarado una huelga en la que intervienen veinte mil obreros industriales. Piden aumento en los salarios que perciben.

La ofensiva comunista contra Alemania

Londres, 6.—A causa de la intensa propaganda comunista que se lleva a cabo contra Alemania, ayer se formó una manifestación contra la Embajada alemana en Londres. Los comunistas arrojaron varias piedras, rompiendo algunos cristales de las ventanas y causando desperfectos en el edificio.

Tres manifestantes fueron detenidos por la policía inglesa.

ULTIMA HORA

La boda de la heredera del trono de los Países Bajos

La Haya, 6.—La anunciada boda de la princesa Juliana, heredera del trono de los Países Bajos, con el príncipe Bernardo von Lippe, se ha fijado definitivamente para el día siete del próximo mes.

Con este motivo se preparan grandes festejos en todo el país.

Retratos de la Pasionaria en las calles de Moscú

Moscú, 6.—Se están preparando grandes fiestas en la capital soviética. Muchas calles y plazas aparecen engalanadas con retratos de Lenin y Stalin. Abundan las fotografías

alusivas a la guerra civil española, con frecuentes excitaciones de ayuda a los comunistas de España.

Entre los grandes retratos de los dictadores rusos se ven con frecuencia fotografías de la Pasionaria.

Roosevelt intervendrá en la Conferencia panamericana

Washington, 6.—Ha llegado a esta capital el nuevo presidente Roosevelt. Fué saludado por las autoridades y felicitado por gran número de personas.

En una conversación sostenida con los periodistas, manifestó que probablemente tomaría parte en la Conferencia panamericana de Buenos Aires.

“Uno de los móviles del movimiento es restablecer la unidad histórica de España”

Interesantes declaraciones del generalísimo Franco a un periodista extranjero

París.—«Le Jour» publica esta entrevista con el generalísimo Franco:

Cuartel general del generalísimo Franco, 24 de octubre.—Todas las esperanzas, toda la admiración del pueblo español se concentran en el generalísimo Franco, joven jefe del Estado, que el estudio de los mapas, la preparación de los combates, la organización de la retaguardia, tienen encerrado todo el día y a menudo hasta bien entrada la noche.

Yendo al encuentro del Ejército del Sur, puedo obtener, como una atención especial para nuestro periódico, el honor de ser recibido casi inmediatamente después de haber solicitado audiencia.

El Gran Cuartel General se agita con el movimiento de los oficiales, por el paso de los jefes de las tropas, del ir y venir de los correos, de las órdenes lanzadas en voz alta. Todo este ruido, todo este movimiento están reglamentados, ordenados, por los ordenanzas, cuyos tacones resuenan cada vez que permanecen en una actitud impecable de «firme».

El generalísimo Franco es ya de sobra conocido en el mundo entero, para que yo ahora haga la descripción de su fisonomía.

Me recibe sentado detrás de su mesa de despacho, vestido por su uniforme de campaña, ceñido por la banda roja que indica su grado. Me responde en seguida a la pregunta que le formulo acerca de la posición

de Francia, vis a vis del Gobierno nacional español, del cual es el jefe:

—Hay dos Francias—me dice—: La que, como una parte de nuestra España, está bajo la influencia de una potencia extranjera, y yo he tenido ocasión de comprobar, con hartos sentimientos, que las intervenciones y los apoyos de esta minoría de franceses prolongan inútilmente el conflicto y causan la pérdida de millares de vidas humanas sin contribuir, ni mucho menos, a salvaguardar la civilización occidental, ni los principios de la paz internacional; pero también existe la verdadera Francia, la de los nacionales y los patriotas franceses. Hacia esta noble Francia va toda mi simpatía y—agrega sonriendo—mi simpatía la tiene su periódico y su director. Ustedes no han hecho otra cosa en sus campañas que proclamar la verdad desde el principio del conflicto libertador de España, y yo les felicito, tanto más cuanto me parece que una buena parte de la masa de los patriotas franceses les sigue confiados.

Luego me dice el jefe del Estado español, sin insistir en sus afirmaciones, la importancia que tiene la toma de Navalcarnero, uno de los más importantes obstáculos derribados. Después me habla de la liberación de Oviedo. En este asunto insiste, e insiste sobre la enorme importancia de esta acción militar, más esencial todavía que la toma del Alcázar de Toledo.

—Todas las dificultades se habían acu-

mulado para hacer imposible una larga defensa de Oviedo por 3.000 hombres aislados entre una población cuya mitad era totalmente hostil. El control de la defensa se había, de este modo, complicado considerablemente. Los bombardeos de los aviones hacían la existencia imposible y la situación del terreno, el más difícil de toda España, retrasaba el avance de las columnas que debían socorrer a esos valientes. El general Aranda está sobre todas las admiraciones. El valor y el espíritu de los oficiales y de los soldados defensores de Oviedo están por encima de todo comentario.

Y como yo le pregunto cuál es la moral de las tropas nacionales de los nuevos enemigos, el frío y la lluvia, han venido a sorprender, el generalísimo me contesta:

—Un periodista americano que, por azares de su oficio, ha asistido a muchas guerras, me decía: «El Ejército español es, de todos los que visto, el más entusiasta, el más sobrio y el más casto». Y debido a estas cualidades, a esta fe y a este valor, se abrirán ante mi Ejército las puertas de Madrid.

—¿Cuándo?

A mi pregunta, la mirada del general Franco brilla más que de costumbre. Su cara se ilumina con la alegría del vencedor.

—Pronto—nos dice—. Pero este pronto no supone más que unos días.

En fin, le hablo de Cataluña y de la idea que ha tenido el utopista Largo Caballero, el cuál, viéndose vencido, viendo cómo se

le escapaba España de las manos, quisiera hacer de Barcelona una república independiente de Iberia.

—Uno de los móviles principales de este movimiento—me responde el general Franco—es el de restablecer la unidad histórica y tradicional de España. El objeto de nuestros enemigos es la división de nuestra Patria y su desmembramiento. En todas partes crean repúblicas fantasmas que prueba mi aserto. En cuanto a mí y a los que están conmigo, no nos pararemos hasta conseguir nuestro ideal. Nada podrá entorpecer nuestro avance mientras exista una parcela de tierra española entre las manos de los que ahora estamos combatiendo. Yo no abandonaré a Cataluña ni por un momento; y sea cualquiera la denominación que ostente. No sólo porque su territorio forma parte de nuestro suelo nacional, y debe volver al seno de la madre patria, sino también porque debemos llevar nuestro socorro a aquellos hermanos nuestros, que son torturados, martirizados, como el mundo ha visto, por las furias desencadenadas que componen el Frente Popular. Es un doble deber, patriótico y sentimental.

Con estas palabras termina bruscamente nuestra conversación y debo ceder mi sitio al almirante Cervera y al general Mola, que entran a tratar con el generalísimo y jefe del Estado español las operaciones que asegurarán el triunfo definitivo de España resucitada.

“EL ALCÁZAR”

Núm. 23

Martes 18 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:
Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas, de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su fe y honor.

INFORMACIÓN GENERAL

Continuamos a Dios gracias, con informaciones portuguesas e italianas a más de la tendenciosa de Unión Radio. Esta última emisora decía:

Que Vayo, había desembarcado en Mallorca, pero sin indicar el punto en que lo hizo, y que en las posiciones ocupadas ondeaba la bandera española y la catalana; dice también que se apresaron dos veleros donde iban dirigentes y amenazan a Palma de Mallorca. Conviene contrastar estas noticias con las que relacionadas con este mismo asunto dan las emisoras extranjeras.

De la misma procedencia se comuncia, que en Santander fué apresada una lancha motora armada con cañones y ametralladoras que transportaba armamento, indicando que se entregó al ser atacada por un avión. Ponemos en cuarentena la noticia, pues no creemos se aventure la aviación anti-española a tal distancia de sus bases y con el peligro de ataque de la nuestra y la acción antiaérea de artillería.

De Huesca que sigue en la misma situación, habiéndose mostrado actuación enemiga hacia Albero Bajo. Esta misma actuación se acusa hacia Rubielos. En Guipúzcoa, Granada y Oviedo continúa la situación de días anteriores. En Extremadura se sigue combatiendo y continúa la vigilancia del Estrecho de Gibraltar. Repite las noticias de Segovia a que aludimos ayer y la con-

vocatoria de obreros ajustadores de Artillería radiada en todas las emisiones, lo que indica la precisión de tales elementos y el que no concurren al llamamiento.

El Ministro de la Guerra y el Presidente del Consejo permanecieron reunidos casi todo el día en el Ministerio del primer titular citado.

Anunciaban el envío de convoyes de algunos pueblos, y con este motivo nos insulta el Gobierno acusándonos de espoliadores y haciéndonos el cargo de que somos malos cristianos por auxiliarnos de los moros: realmente ellos han dado pruebas de serlo excelentes con la persecución constante a todos los objetos religiosos, incendios de iglesias y conventos, disolución de órdenes religiosas, persecución de sacerdotes, frailes, monjas, etc.

A través del matiz tendencioso, como siempre, de las noticias que siguen, contrastándolas con las dadas en nuestro número de ayer de procedencia extranjera, se comprueba la veracidad de dicha información: EN VARIOS SITIOS DE EXTREMADURA SE COMBATE CON GRAN VIOLENCIA LLEGÁNDOSE AL CUERPO A CUERPO; ACUSA ACTUACIÓN BELICA EN ANDALUCÍA, SIN CONCRETAR LOS PUNTOS EN QUE SE COMBATE Y TAMBIÉN EN LOS ALREDEDORES DE SAN SEBASTIAN; COMUNICA ASIMISMO UN DRAMÁTICO DUELO DE LOS DOS AVIONES DE CAZA, EN EL FRENTE DE EXTREMADURA SIN HABLAR PARA NADA DE HABER ABATIDO AVIONES. EN LA SIERRA SIN NOVE-

DAD, SALVO LOS HABITUALES DUELOS ENTRE LAS RESPECTIVAS ARTILLERÍAS Y AVIACIONES. HACIA TERUEL DIRIGESE COLUMNA FORMADA POR VALENCIANOS. UNO DE LOS CONVOYES A QUE ANTES ALUDIMOS ENVIADOS POR LOS PUEBLOS, SE HABIA REMITIDO AL DEPOSITO DE COLLADO VILLALBA. UN AVISO PARA DAR CONOCIMIENTO DEL PARADERO DE UN INDIVIDUO QUE ESTA EN EL FRENTE DE LAS MILICIAS DE ARENAS DE SAN PEDRO. EL PATRONATO DE DEFENSA DEL PATRIMONIO ARTISTICA PIDE A TODOS RESPETO PARA LAS OBRAS DE ARTE Y DE PINTURA: sin en los demás sitios proceden como en nuestro Toledo, la cosa resultará paradójica. AVISO PARA LAS FAMILIAS DE LOS MUERTOS Y DESAPARECIDOS EN LOS FRENTES DE COMBATE. EL PRESIDENTE DEL CONSEJO RECIBIO EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA A LA NELKEN. UNA DETENCIÓN DE UN SACERDOTE EN MADRID AL QUE LE ACUSABAN DE RECLUTAR OBREROS PARA FINES CONTRA EL REGIMEN. MARCHA DE UNA COLUMNA CONTRA DON BENITO. SUSCRIPCIÓN ENTREGADA POR EL GENERAL DE LA GUARDIA CIVIL. CONFIRMA EL QUE SE ENCUENTRA EN NUESTRO PODER LOS BARCOS «ESPAÑA» y «VELASCO». DE OVIEDO VUELVEN A INTENTAR PRESENTARLO COMO DIVIDIDO.

ES CURIOSO EL MEDIO DE NUTRIRSE LAS UNIDADES MILITARES DE ANTIESPAÑA. EL BATALLON 14 HACE UN LLAMAMIENTO POR RADIO PARA QUE ACUDAN LOS QUE QUIERAN ALISTARSE. DE RADIO TOULOUSE SE CAPTO LA NOTICIA DEL BOMBARDEO DE SAN SEBASTIAN EFECTUADO POR EL «ESPAÑA» Y EL «VELASCO», CREYENDO SE TRATABA DEL ASEDIO DEL FUERTE DE GUADALUPE. LA MISMA EMISORA NOS DICE QUE MALAGA ESTA EN CALMA Y QUE EL CONSEJO DE MINISTROS HA ENCONTRADO UNA FORMULA PARA LOS CONFLICTOS DE TRABAJO.

Este forcejeo en tales circunstancias, prueba como el Gobierno no se encuentra asistido por las Sociedades Obreras.

Fernández Clérigo habló por el micrófono de Unión Radio desde el Ministerio de la Guerra y repitió el mismo disco de los discursos anteriores aunque en tonos de menor violencia. No se saca de todo él una sola noticia concreta ni aún de éxitos militares.

En la radiación de la noche y a través de los obligados comentarios, se acusa actividad militar en Extremadura, hablándose de una columna nuestra motorizada de 300 coches y también actividad guerrera en Puente Medellín y Santa Amelia. En el frente de Andalucía también se acusa aquella con la misma situación de días anteriores respecto a Granada y Córdoba.

(Continuará.)

La suscripción nacional

Vigésima quinta relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior...	594.663,21
Don J. Antonio Martín.....	100,00
Don Celedonio Jiménez.....	25,00
Señor Director de la Caja Regional de Castilla la Nueva, su paga del mes de octubre.	850,00
Don Francisco Luján, por beneficio de la línea de Toledo a Talavera.....	2.000,00
Ayuntamiento de Carpio de Tajo, importe de la recaudación entre los vecinos.....	18.030,00
Don Eleuterio Parrillas.....	15,00
Don Guillermo Téllez.....	125,00
Don Gabriel Garrido.....	25,00
Don Florentino Roa.....	5,00
Don Francisco Rey.....	40,00
Don Antonio González.....	25,00
Don Rafael Ariza, por conducto del excelentísimo señor gobernador militar.....	50,00
Personal de la Cámara Agrícola.....	170,75
Cinco días de haber del personal de Correos de todas clases.....	1.494,85
Señor administrador de Correos, por conducto del excelentísimo señor gobernador militar por giros impuestos a milicias marxistas....	400,00
Don Abelardo Linares.....	500,00
Academia de Bellas Artes....	50,00
Don José Argilés.....	50,00
Señora de Argilés.....	25,00
Doña Fidencia y don Francisco Muro.....	25,00

Ocaña, capital de la provincia... de Toledo

Talavera de la Reina.—Un periodista extranjero, enviado especial de la agencia Havas, que recorre todos los frentes y ha estado tanto en la parte de España dominada por los nacionales, como en la que todavía dominan los rojos, ha pasado por Ocaña, donde ha hablado con un camarada que se titula «Gobernador de la Provincia de Toledo».

Aunque esto puede sorprender a los toledanos, en realidad es así. En Ocaña se encuentra instalado el «legítimo» gobernador civil de la provincia.

Cuando por razones estratégicas, los «abisinios» abandonaron Toledo, tuvieron que dejar, naturalmente, el Gobierno civil, pero siguiendo su acostumbrada política, en lugar de dar por perdida esta provincia, han establecido en ella una especie de «gobierno de Gore» de nuestra provincia. Claro que no ha de asombrarnos nada cuando, según se dice, el llamado gobierno de Madrid acaba de nombrar gobernador civil... ¡de Burgos!

El mismo periodista habló con el comandante militar de la zona roja de Toledo, el cual le declaró que estaba satisfecho del curso de las operaciones—el que no se contenta es porque no quiere—y que la línea roja se apoyaba en Añover de Tajo, Seseña y el río Tajo. Es decir, exactamente, las mismas posiciones que quiso dejarles nuestro mando por no interesar el avance por el lado izquierdo de nuestro río.

Ya lo saben, pues, los toledanos. Su «legítimo gobierno civil» se encuentra en Ocaña, adonde habrán de ir para todos los asuntos que con la provincia tengan relación.

Ya iremos a Ocaña, muy pronto.

Disposiciones oficiales del Gobierno de Burgos

Las facultades del Alto Tribunal Militar

Burgos.—Según el decreto dado en Salamanca a 24 de octubre, las facultades del Alto Tribunal Militar que se crea, serán las siguientes:

- Decidir las competencias de jurisdicción que se susciten entre los Tribunales de Guerra y Marina.
- Conocer de las causas falladas por los Consejos de Guerra en los casos en que hubiera disenso entre las autoridades militares y sus auditores.
- Informar sobre las conmutaciones de penas que puedan someterseles.
- Resolver los recursos de queja que se promuevan contra los acuerdos judiciales en los casos en que éstos se adopten con infracción de ley o quebrantamiento de forma, e impliquen privación de las garantías concedidas a los recurrentes.
- Declarar la nulidad de todo o parte de lo actuado y la reposición o sumario en las causas de que conozca.

Los cargos del Alto Tribunal Militar

Burgos.—Ha sido nombrado presidente del Alto Tribunal de Justicia Militar el excelentísimo señor teniente general don Francisco Gómez Jordana, y vocales el coronel don Luciano Conde Pumpido, el general de división Rodríguez Arias, el vicealmirante de la Armada don José María Gómez y Fossi, el auditor de división don Luis Cortes Echanove y el general de brigada don Francisco Feroso Blanco.

ALISTAOS AL REQUETÉ

	Pesetas
Señora viuda de Argilés.....	25,00
Capataces y camineros de la provincia.....	500,00
Don Ruperto Martín.....	25,00
Suma y sigue.....	619.214,81

- Don Liborio Martín Olivares, una pulsera, un alfiler, un par de pendientes, una sortija, una sortija sello, una pulsera de identidad, cuatro durillos en un par de gemelos, todo ello de oro.
- Doña Julia Bajatierra, una sortija sello de oro.
- Don José Calderón, un par de pendientes y un ajustador de oro.
- Don Rafael Díaz Gómez, cuatro sortijas, un pasador de oro, un alfiler de caballero y tres pares pendientes oro.
- Don Pablo Corrales, una sortija de oro.
- Don Medardo Sánchez Vázquez, una sortija sello de oro.
- Don Antonio Aranda, un Alfonso y dos medias libras de oro.
- Don Clemente Gómez Martín, un ajustador de oro.
- Don Marcelino Galán Martín, una moneda de oro de 25 pesetas.
- Don Ricardo Ortega Villarrubia, dos sortijas y dos pares de pendientes.
- Don Rodrigo Martínez y señora, dos alianzas de oro, una sortija con diamantes y dos gemelos con perlas.
- Don Bernardo Moraleda Palomino, dos monedas de oro de 25 pesetas cada una, un par de pendientes y otro suelto.
- Pueblo de Torre de Esteban Hambrán, cuatro monedas de 20 francos, otra de 10 francos, todas de oro, una moneda de oro de 10 pesetas, una libra esterlina de oro, una medalla de oro, dos sortijas de sello, seis sortijas, siete pendientes, un trozo de cadena de oro, dos relicarios, un alfiler corbata y un reloj.

ULTRAMARINOS FINOS
CASA POZA
Especialidad en Garbanzos de Castilla
Tornerías, núm. 19.-Teléfono 1690
TOLEDO

SOBRINA DE
EMILIO DOMINGUEZ
Jamones y embutidos de todas clases
Pruebe los bocadillos de esta Casa
Comercio. núm. 46.-Teléfono 1592
TOLEDO

Joyería, Platería y Bisutería fina
ORFEBRERÍA-OBJETOS PARA REGALO
CUBIERTOS DE PLATA Y ALPACA
ANTONIO ARANDA
SUCESOR DE GAMERO
Comercio, 13-TOLEDO

OSSORIO OLVIDA SU PASADO

Bruselas.—El diario «La Nación Belga» consagra un interesante artículo a curiosos incidentes ocurridos al nuevo embajador marxista español en Bélgica, Ossorio y Gallardo.

Fué recibido por la Liga de los Amigos del Hombre, asistiendo después al acto organizado por los socialistas belgas, junto a la estatua de Ferrer Guardia, ante la cual los señores Brookere y Víctor Ernest, hablaron del «matador» de Ferrer, de ese

hombre con las manos tintas en sangre, de un mártir del librepensamiento», responsable por la ejecución del anarquista español. «La Nación Belga» explica el caso, diciendo que hay que tener en cuenta que Ossorio y Gallardo era gobernador civil de Barcelona en el año 1909, en la semana trágica, cuando se ejecutó a Ferrer Guardia, siendo por lo tanto aquél a quien los izquierdistas belgas llaman asesino del mencionado agitador catalán.

Se vende máquina de escribir York 15
==== seminueva ====
Razón: Menores, 15.—TOLEDO

BAR LA SOLERA
ANASTASIO SANCHEZ
APERITIVOS DE TODAS CLASES
Armas, núm. 19.-Teléfono 1207
TOLEDO

VEA LOS ARTICULOS DE CALEFACCION
Y FERRETERIA EN LA CASA
MARIN
ZOCODOVER, 4 Y SILLERIA, 22 - TELF. 1661 - TOLEDO

CALZADOS
P. MARTÍN ARCE
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

CONFITERÍA Y FABRICA
DE MAZAPAN
RODRIGO MARTÍNEZ
Santo Tomé, 17.-Teléfono 1763
TODOS LOS DÍAS
PASTELERÍA VARIADOS
Y POSTRES DE TODAS CLASES

SE SIRVE
agua de Cabrahigos a domicilio. Razón:
Alfileritos, núm. 5.
Sucesores de Julio Perezagua.

Sólo el mando debe saber todo. Que uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTAS sobre la MISIÓN DE LOS DEMAS Y SI TE PREGUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES.

Con el avance arrollador de nuestras fuerzas en todos los frentes, en especial el de Madrid, se acentúa la desmoralización en las filas de los rojos

En el frente de Sigüenza se toman Mandayona y Mirabueno

OTRAS NOTICIAS

Detalles del desembarco de las fuerzas nacionales en Rosas

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» habla del desembarco de las fuerzas nacionales en Rosas. A mediodía cuando la ciudad estaba más tranquila y despreocupada, fué ésta bombardeada y los nacionales efectuaron un desembarco. Entonces se envió una apremiante llamada a Barcelona de donde llegaron fuerzas a las siete de la tarde. También llegaron unos aviones urgentemente pedidos a Barcelona, pero cuando llegaron, las tropas nacionales ya se habían marchado. Por la noche se efectuó otro desembarco, habiendo una enorme lucha con las fuerzas que defendían la costa. Los rojos sufrieron grandes pérdidas de hombres.

Las tropas nacionales, lograron los objetivos señalados que no eran precisamente los de tomar posiciones en aquella costa.

Esto produjo gran impresión en todo Cataluña y el Comisario de Defensa se vió obligado a hablar al pueblo para tranquilizarle.

El jefe del «Gobierno de Aragón antifascista», visita a su colega Largo Caballero

Madrid.—El anarquista Ascaso ha visitado en el Ministerio de la Guerra al presidente del Gobierno, Largo Caballero.

A la salida, se negó a hacer manifestaciones a los periodistas de lo tratado en la reunión, aunque parece ser que hablaron de la marcha del flamante «Gobierno» que preside Ascaso, en una parte del territorio aragonés.

Ocupación de La Marañosa

Talavera de la Reina.—Las fuerzas del general Varela, que atacan Madrid, han ocupado a primeras horas de la noche, la fábrica de productos químicos de La Marañosa, persiguiendo a varios químicos que se encontraban en el interior, entre ellos un hijo del ex ministro Giral.

¿Se lucha en las calles de Madrid?

Lisboa.—La emisora Radio Club Portugués, afirmaba que en el interior de la capital madrileña se estaba librando una sangrienta batalla a primeras horas de la noche, entre milicianos rojos de una parte y guardias civiles y paisanos de otra, que se habían sublevado contra los rojos, uniéndose a las fuerzas nacionalistas que atacan la capital.

Estas noticias añadían que la lucha era enconadísima y de un resultado dudoso, ya que ambas partes combatían con mucho valor y extraordinaria energía.

Los anarquistas son los amos de Barcelona

Berlín.—El periódico parisino «Le Jour» publica una información de su corresponsal en Barcelona, afirmando que la situación en la capital catalana se hace por momentos

COMUNICADO OFICIAL

SALAMANCA, 6.—El Boletín Oficial del Cuartel General del generalísimo, a las veinte horas del día 6 de noviembre, dice como sigue:

«Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedad digna de mencionar.

Sexta División: En el frente de Vizcaya se han registrado algunos tiroteos de fusilería sin importancia.

Séptima División: En nuestras posiciones avanzadas de Guadarrama, por la parte de Cercedilla, hubo una escaramuza de poca importancia en las que se hizo al enemigo varios muertos y se les recogió dos ametralladoras.

En el frente de Madrid se ha ocupado Carabanchel Alto, Cuatro Vientos, Campamento y Casa de Campo.

Al enemigo se le ha causado trescientos muertos y ciento cincuenta prisioneros, entre ellos un teniente coronel, varios oficiales y veinte guardias de Asalto.

Se capturaron tres tanques rusos, los que aumentan a quince el número de tanques de procedencia soviética recogidos a los rojos.

En la Octava División, sin novedad.

División de Soria: Se han ocupado los pueblos de Mirabueno y Mandayona, quedando nuestras tropas a dos kilómetros de Almandrones.

Ejército del Sur: Sin novedad.

Actuación de nuestra Aviación: Los cazas nacionales entablaron un combate en las proximidades de Madrid, derribando dos aviones rojos.»

difícil. Los anarquistas son los verdaderos dueños de la situación y las autoridades de la Generalidad nada pueden hacer para evitar los asesinatos y saqueos que diariamente realizan los milicianos de la F. A. I. y de la C. N. T.

El último Consejo de ministros del Gabinete Largo Caballero

Madrid.—Ayer se celebró Consejo de ministros, asistiendo todos los consejeros.

A la salida se negaron a hacer manifestaciones a los periodistas, y tan sólo el comisario de Instrucción público dijo que se «habían dedicado a examinar la situación militar con objeto de adoptar medidas relacionadas con la misma».

Las criminales mentiras de los dirigentes marxistas

Pamplona.—Comunican que en Santander se han celebrado grandes manifestaciones populares para celebrar—afirman—«la ocupación de Oviedo por los mineros».

Estas noticias añaden que también se ha celebrado la «recuperación de Toledo por las tropas gubernamentales de Madrid».

Barcos piratas

Santander.—La emisora local da la noticia de que hace algunos días salió del puerto el vapor español «Cristóbal Colón» con bandera francesa y pintado de rojo.

Añade que el mencionado vapor ha embarrancado ayer en las Islas Bermudas «cuando transportaba un valioso cargamento».

En todas partes el Frente Popular, produce iguales efectos

París, 6.—Un semanario parisino publica un interesante artículo denunciando la formación de un batallón de comunistas, que bajo la dirección de Marti, intentará cercar a la capital de Francia. El cabecilla comunista trataba de reclutar trescientos mil hombres, comprando para armarlos varios millares de fusiles, tres mil quinientos revólveres, veinte mil puñales y un millón de cartuchos.

Llamamiento a los católicos madrileños

Burgos.—La emisora local «Radio Castilla» ha dirigido un llamamiento a los católicos madrileños, para que se apresten con toda rapidez a preparar los cultos, tan pronto entren las fuerzas nacionalistas en la capital de España.

Manuel de Falla tiene que huir de los rojos

Lisboa.—El periódico parisino «Le Temps» publica la noticia de que el eminente compositor español Falla ha tenido que huir de Madrid, perseguido por los rojos que querían fusilarlo.

Recogida de dinero en Bilbao

Bilbao.—Por las autoridades rojas se ha procedido a la recogida de la moneda del Banco España, poniendo en circulación, en su lugar, unos talonarios de vales, por valor de 50 pesetas, que es el máximo que podrán tener en su poder todos los ciudadanos.

Aunque el Gobierno separatista ha dicho que la medida se ha tomado para comprar armas con el dinero recogido, se afirma que tal dinero ha sido enviado a Francia para fines nada claros.

El terror en Santander

Pamplona.—Según noticias recibidas de Santander, continúan en aquella capital los fusilamientos de personas de orden.

Ultimamente fueron asesinados por los milicianos rojos los conocidos deportistas Gómez Acebo, campeón de España de natación, y Aparicio.

Todos los fusilados son arrojados al mar con una piedra atada al cuello.

Incidentes en Bilbao

Bilbao.—En el entierro de un miliciano rojo, muerto en el frente de Guipúzcoa, se han producido serios incidentes entre los nacionalistas vascos y los marxistas, sonando algunos disparos y resultando muertos y heridos.

Desesperación en el Madrid soviético

Madrid.—La emisora de Unión Radio ha estado haciendo llamamientos desesperados durante todo el día al pueblo madrileño, para que acuda a las trincheras a defender la capital contra los continuos avances de las tropas «fascistas», que se encuentran—dice—a las puertas de la capital de España.

Por su parte, la Prensa madrileña hace también llamamientos a los milicianos para que empuñen las armas en defensa de la democracia española y mundial, hoy en peligro.

«El Socialista» dice que hay que estar atentos a cualquier sorpresa, ya que no sería extraño que algunas fuerzas fascistas intentaran un desesperado ataque al centro de la población.

El Gobierno se establecerá en Madrid, tan pronto sea ocupado

Burgos.—Se anuncia en los Centros oficiales que el Gobierno del general Franco se establecerá definitivamente en la capital de España, tan pronto sea ocupada por las fuerzas nacionales.

Rusos y alemanes antihitlerianos luchan al lado de los rojos

Valladolid.—En los combates librados recientemente en el ataque a Madrid, se han encontrado bastantes muertos de nacionalidad rusa y alemana, que luchaban en las filas rojas.

Los alemanes se cree son de los expulsados por Hitler de su país.